



# LA FALANGE

DIARIO DE LA TARDE

Órgano en Extremadura de Falange Española de las J. O. N. S.

Cáceres 8 de Septiembre de 1936

## LA BARRIGA

Se hizo en un tiempo célebre la famosa frase de Azaña: «Ni heridos ni prisioneros. ¡A la barriga, a la barriga!»

Seámos permitido hacer un comentario más—el último—para desentrañar el significado de la memorabilia orden.

La frase se compone de dos oraciones gramaticales. La primera es una consigna contundente, militar—de soldadesca exaltación—bárbara se quiere, pero que puede responder a una precisión y urgencia del mando ante una situación gravísima. Desde luego, no apropiada para un régimen que se titula liberal, ha abolido la pena de muerte y ha predicado el desarme de la gloriosa Guardia civil. Pero considerada como medida de gobierno en un caso excepcional creemos que no lleva aparejada más que una responsabilidad política para quien la pronuncie. ¡Ojalá el eufórico señor Léroux la hubiese dado el 6 de Octubre a las fuerzas que iban a reprimir la traición de la Generalidad! No hubiéramos tenido que pasar por el sonrojo de ver más tarde amnistiados a Compinys y sus compinches.

La segunda oración, imperativa con eliminación del verbo tirar—es la que revela toda la psicología feroz del gobernante del bienio. Feroz porque designaba. Feroz por su inutilidad. Y feroz porque el empleo de la palabra vulgar «barriga» por su intelectual cultivador de la elegancia del lenguaje educado en el estilo de Valera, revela un desprecio y un sarcasmo de hielo para los pobres campesinos contra quienes iba dirigida.

A buen seguro que de tener que referirse Azaña a las «andorgas» de Prieto u Ossorio, las llamaría abdomen y al «buche» de Rivas Cherif lo denominaría vientre.

Pero el vientre vacío de los campesinos era para el desdén de Azaña una barriga. Lo mismo lo pudo llamar panza, tripa, mondongo o bandullo con léxico de matón, de rufián de prostíbulo o de presidio.

Para Azaña el vientre de los campesinos de Casas Viejas, no tenía más consideración que la de «barriga» llena de hambre o de gazpacho que su política no había podido remediar, o la de blanco de las balas de los guardias de Asalto que en sus sueños neronianos había querido convertir en fuerzas pretorianas.

Para Azaña esos vientres de hombres doblados sobre la tierra bajo el calcinado cie-

lo andaluz; esos vientres fecundos de las pobres mujeres desgreñadas y anémicas de las tristes aldeas de España, no merecían más que el despectivo nombre de «barrigas». A él que ha llenado la suya años y años del Presupuesto de un Estado que ha querido demoler y que sigue llenando ahora del esfuerzo del campo español con que se le paga su sueldo de Presidente de la República que no cumple sus deberes!

La de él sí que es barriga repugnante, cuando en alardes de ventriloquía habla a las masas para engañarlas y asesinarlas luego.

Como a nosotros no se nos ha agotado la capacidad de desprecio para Azaña, pues la renovamos cada día viéndole o recordándole tenemos un pensamiento magno: que el fallo que le condene cuando la Revolución Nacional triunfe, se diga por un Jurado de obreros de Gallent, de campesinos de Casas Viejas, de huérfanos de Turón, de deportados de Villa Cisneros y de españoles de Cataluña: ¡A la barriga, a la barriga!

### Hazañas de nuestra Aviación El bombardeo de Cuatro Caminos

Madrid 8, 4 t.—Ayer la aviación nacional hizo un magnífico raid sobre Madrid. Voló principalmente sobre la barriada de Cuatro Caminos, campo de acción preferido por los marxistas, sobre la cual arrojaron numerosas bombas que produjeron incendios en varias manzanas de casas. La mayor parte del barrio de Cuatro Caminos está ardiendo en estos momentos.

#### En la Estación de Atocha

Madrid, 8, 4, t.—También ha bombardeado nuestra aviación la Estación del Mediodía que es el centro de todos los enlaces ferroviarios con el S. de España.

Nuestros aparatos, después del bombardeo regresaron a su base sin novedad.

### Propague usted LA FALANGE

Es una enorme mentira, eso de que el socialismo salva a la pequeña burguesía. El socialismo, igual que el capitalismo, aniquila a las modestas empresas. Ahí está Rusia, paraíso del gran capitalismo financiero, país donde después de haberla destruido, no se tolera ni el más leve retoño de la pequeña explotación

## El cerco de San Sebastián Continúan los combates

### Apretando el cerco

Hendaya, 8, 4 t.—Los nacionalistas están terminando el cerco de San Sebastián, que se va estrechando cada vez más. Ya está totalmente dominado el frente de Rentería y a estas horas la ofensiva se habrá intensificado.

Sin embargo el general Mola está dilatando el dar un ataque a fondo, pues espera que la ciudad capitule, con el fin de evitar a la bella ciudad donostiarra daños como los que se han causado en la toma de Irún.

### La población de San Sebastián

Hendaya, 8, 4 t.—Autorizan la hipótesis del general mola, numerosas circunstancias, entre ellas, la actitud de la población de San Sebastián, donde muchos elemen-

tos, con los nacionalistas vascos al frente, son partidarios de la rendición; pero los anarquistas se obtinan en la resistencia, y en caso de abandonar San Sebastián, optan por el incendio de la población.

Con este motivo ya se han producido serias colisiones entre estos elementos.

### Falta de víveres

Hendaya, 8, 4 t.—El corresponsal de la agencia Havas en esta ciudad, ha enviado una información a su agencia, manifestando que en San Sebastián escasean los víveres. Los habitantes pacíficos no salen de sus casas.

Un súbdito inglés que ha vivido durante 35 años en San Sebastián, ha escapado de la ciudad atravesando la frontera y ha manifestado que San Sebastián no puede resistir mucho tiempo.

Los trabajadores pagan muy cara su fe en Moscú. De allí no viene ni pan ni la libertad. Sólo la revolución nacional hecha por nosotros y para nosotros, nos salvará

### A pesar de las seguridades Los Diplomáticos se siguen marchando de Madrid

#### El Embajador del Japón

Madrid 8, 4 t.—Radio Zesen dió esta madrugada la noticia de que el Embajador del Japón en Madrid había abandonado la capital de España, manifestando que por razones de índole moral no podía permanecer en Madrid donde son totalmente nulas las seguridades que el gobierno puede dar a los extranjeros.

#### Dimite nuestro embajador en la Argentina

Madrid.—Se ha confirmado oficialmente la dimisión del embajador de España en la República Argentina.

#### Más dimisiones

Madrid, 8, 4 t.—Dicen de Milán que continuando la larga lista de dimisiones de di-

plomáticos que se separan del servicio del Gobierno de Madrid para adherirse a la causa nacional, se da cuenta de la dimisión de nuestro embajador y segundo secretario de la Embajada española en Washington, el secretario de la de México y del Cónsul de España en Puerto Rico.

#### Los súbditos ingleses

Madrid, 8, 4 t.—Obedeciendo las indicaciones del embajador de la Gran Bretaña en Madrid, todos los súbditos ingleses que residen en la Capital de España, se disponen a abandonarla.

Son muchos los que ya han partido para las poblaciones de Levante, donde embarcarán para su país.

## La situación en Málaga La escuadra abandona el puerto y combaten en las calles contra los anarquistas

### Los barcos piratas se retiran de Málaga

Madrid, 8, 8 m.—Se tienen noticias fidedignas sobre la situación de Málaga y de los avances que los nacionales hacen sobre aquella ciudad.

Sábase de fuente fidedigna que todos los barcos piratas que se encontraban en Málaga, habían abandonado aquel puerto en parte por las disensiones existentes entre los defensores de dicha ciudad y en parte también porque los constantes vuelos de los aviones nacionalistas sobre la población y el puerto ponían a la escuadra en un constante peligro.

### Impresión de una radio berlina

Madrid, 8, m.—Una radio de Berlín lanzó anoche un despacho afirmando que la situación en Málaga, es francamente desesperada, y que no podrá resistir durante mucho

tiempo los ataques de los nacionales, pues éstos han acumulado alrededor de ella muchos efectivos militares y grandes contingentes de tropas que se han fortificado en posiciones que dominan la ciudad.

### Reacción ciudadana

Madrid, 8, 8 m.—Confirmando las noticias anteriores, y de otra procedencia se tiene la certeza de que dentro de Málaga se ha comenzado a operar una reacción ciudadana, merced a la cual muchos elementos de orden se han lanzado a la calle y luchan con los anarquistas hasta lo de ahora dueños por completo de la población.

Al lado de esta reacción se han puesto algunos elementos templados del Frente Popular, que no están dispuestos a consentir que los marxistas consumen su ruina, como estaban dispuestos a hacerlo en la desesperación de la huida.

Urge sustituir al capitalismo. Es necesario organizar la convivencia nacional sobre bases de justicia. Pero esto no se logrará obrando al dictado de Moscú. La tarea de la revolución nacional es obra de los españoles exclusivamente

## Una protesta

### El asesinato de Melquiades Alvarez

Madrid, 8, 4 t.—El Colegio de abogados de Madrid, ha dirigido una carta a todos los Colegios de abogados de España, pidiéndole se sumen a una protesta por el asesinato perpetrado por los marxistas contra el que fué su decano don Melquiades Alvarez.

## Inglaterra pide explicaciones

### Violaciones de la neutralidad

París, 8, 4 t.—El embajador inglés en París, ha visitado al ministro de Negocios Extranjeros de Francia, para pedir una explicación sobre el paso de los milicianos marxistas españoles, procedente de Irún, por el territorio francés de paso hacia Cataluña, lo que por Inglaterra es considerado como un evidente atentado a la neutralidad.

## Los sacerdotes españoles visitan a Su Santidad

Roma, 8, 4 t.—Los sacerdotes españoles que se encuentran en Roma, serán recibidos en audiencia por Su Santidad el Papa, el día 14 de los corrientes. Serán presentados por el Secretario de Estado de la Santa Sede.

Se cree que con este motivo Su Santidad Pío XI, pronuncie un discurso de transcendencia sobre los asuntos de España.

## AVISO IMPORTANTE

A los jefes de Falange Española de las J. O. N. S. en los pueblos de esta provincia, se les advierte que han de remitir semanalmente a la Administración de este diario, Canalejas, 10, el importe de los números del periódico que reciban.





